



2023-2024

KAWANOE WEEKLY

R. 5. 9.26

No. 12



「夏の日」 油彩 谷晶子

2023-2024年度国際ロータリー会長
ゴードン R. マッキナリー

世界に希望を生み出そう

- 会長 尾藤淳一
- 幹事 石村榮一
- 会報委員長 大久保宏茂
- 例会日 毎週火曜日 12:10~13:10
- 例会場 四国中央商工会議所
電話 0896-58-3530
FAX 0896-58-6294
- 事務局 四国中央商工会議所
電話 0896-58-3530

「(財)川之江奨学会のルーツ」

毛利泰治郎

財団法人川之江奨学会のルーツは、教育の発展向上をめざして愛媛県が全国にさきがけ実施の教職員勤務評定が軌道に乗った昭和33年（1958年）の文化の日・11月3日に創設の高津奨学会である。この年の夏、県出身の大江健三郎が芥川賞を受賞して、県下の生徒・学生の向学心を刺激し、また12月には南海テレビ放送も始まって、文化の地方浸透が活発化してゆく。ルーツ高津奨学会は、川之江市上分町出身の、東京都新宿で鞆販売業をしていた高津義松氏の“ふるさとへの最大の遺物”ともいえるものであった。氏は32年帰省したが、その際、当時教育委員長をしていた、神戸新聞編集部時代の同僚伊藤貞五郎氏に会う。そして初めて、郷土の後輩のために奨学基金を提供する意思のあることを話した。それとともに、育英資金はなるべく多くの篤志家から淨財を仰いで作るのがよく、少なくとも1千万円ぐらいは集めなければなるまい、とも語った。高津氏は少年時代、非常に苦学力行されたといわれる。そのため以前から、経済的な理由で進学・修学困難な子弟に親身な关心を持ち、人材の可能性が断たれること、野に埋もれることを心底恐れ憂っていた。その思いは、昭和29年の川之江の市制施行でお募ったに違いない。上分中学校に図書館を寄贈したり、図書を贈ったりもしていたのである。そして、念願の奨学金貸与へ始動した。しかし、

実現間近の昭和33年7月、不運にも、東京医大で胃癌と宣告され、手術を受ける。が、術後も経過はよくない。面会を謝絶し療養に専念された。大手術から3ヶ月余りの10月29日、旧友の伊藤貞五郎氏と実業家の毛利治良氏が東京都渋谷区の自宅へお見舞いに行く。高津氏は即座に奨学資金100万円を提供された。早速毛利氏は川之江の銀行あてに浄財100万円を送金し、伊藤氏は川之江市教育委員会あてに「11月3日の佳辰をトし奨学金を結成したい」旨打電した。これを受け教育委員会では直ちに準備に着手、奨学会設立発起人に全教育委員5人と民間の3名、合わせて8氏を決定、また奨学会規則、奨学金貸与規定などを策定した。そして文化の日の11月3日、100万円を基金とした「高津奨学会」の育英事業がスタートした。同年末には1万円札が発行され始めるとはいうものの、33年の県下の年間教育費は、小学校12, 582円・中学校12, 614円・全日制高33, 251円・定時制高19, 101円で、高校での奨学金受給者は10.7%であった。子弟教育中の家庭の県下平均年収を見ると、奨学金を受給しない家庭が42万円、受給家庭が24万円となっている。また県下の進学率は高校へ51.9%・大学へ14.6%と、いずれも全国平均より2%弱少ない。以上から、基金100万円は相当な額であったが、その預金利子を奨学金として貸与するわけだから初年度は高校生2名に貸与と決定、ささやかに滑り出した。なお、基金寄贈者の高津義松氏は、寄贈後50日の12月18日、療養専心も及ばず他界された。行年56歳、川之江奨学会の礎を置土産として。

川之江奨学会では、すでに高津奨学会発足当時より、法人化を念願しつづけていたが財団法人の認可を受けるには、当時300万円の基金を必要としたので、先ずその基金造成に銳意腐心した結果、昭和36年1月12日の理事会で奨学事業拡充を目的に基金の増額を決定、趣意書を作成して、市内有志に配布して協賛援助方を依頼し、役員も各地区を手分けして、基金募集に奔走した。その結果、翌37年7月20日現在、寄附者89名寄附金2, 101, 500円に達した。そこでこの寄附金と高津氏寄附の100万円その他を合わすと十分その条件を満たすことができることとなった。ここにおいて昭和36年12月25日設立許可の申請を県と文部省に提出した。その後文部省及び県の指示により、訂正改書して提出すること実に数回におよび、同38年5月20日、文部大臣荒木万寿夫より財団法人川之江奨学会の設立が許可され、同奨学会規定も承認された。

第3002回 例会記録 R. 5. 9. 19

出席報告

1. 出席会員 (48名中)	35名
2. 当日出席率	72.92%
3. 前々回補足修正率	93.75%

結婚記念祝 (9月)

- ・藤原 康展 会員 (32周年)

会長の時間

- ・クラブ活性化セミナーに参加して
- ・四国八十八カ所ボリオ根絶祈願について

委員長の時間

- ・愛媛大学学生との交流会最終案内
R財団委員長 大西 宣弘 会員
- ・出席報告 出席委員長 石川 隆文 会員

会務報告

1. 例会変更のお知らせ
【新居浜南RC】
 - ①10月3日(火)→10月7日(土)変更
 - ②10月17日(火)休会
 - ③10月24日(火)夕刻例会

①と③はメーキャップ受付を予定しております (事前連絡必要)
②はメーキャップの受付はありません。

【観音寺東RC】

- ①9月26日(火)夜間例会
 - ②10月24日(火)夜間例会
 - ③10月31日(火)休会
- ①と②は10時~14時頃迄メーキャップの受付を予定しております。
③はメーキャップの受付はありません。

2. 小松島RC

例会場をみどり旅館に変更

3. ハイライトよねやま 282
4. 2023年9月・10月 近隣クラブ例会のお知らせ (出席委員会)

ニコニコニュース

尾 藤…9/16 徳島にてクラブ活性化セミナーに、佐々木研修委員長・横内会員増強委員長・石村幹事と出席して

きました。

石村榮…9/16、尾藤会長・佐々木研修委員長・横内会員増強委員長と、2670地区のクラブ活性化セミナーに出席してきました。学んだことをクラブの活性化に生かせればと思っております。

石川豊…①川之江のシンボルである川之江城が9月22日(金)~29日(金)まで、今度はブルーにライトアップされます。「手話言語の国際デー」にちなみ、地域の方々に「手話が言語である」ことを多くの人に知ってもらう為だそうです。すべての人を認め合い助け合える社会になることを願うばかりです。D E I (多様性、公平性、包括性) の理解と行動を。

②いよいよ今週21日木曜日、愛媛大学の一年生との交流会です。若者からいい刺激を受けること間違いなし。社会奉仕の一つの活動として13名のメンバーと楽しんで行ってきます。が…、本日朝、私:石川、コロナ感染が分かりまして、当日行けなくなりました。大西委員長すみません。

石村浩…今治南RC 60周年記念誌頂きました。参加者全員の写真が載っており(私も)、本当に記念になります。

佐々木…9月16日(土)研修委員長として、徳島グランヴィリオホテルでの「第2670地区クラブ活性化セミナー」に、尾藤淳一会長、石村榮一幹事、横内文行会員増強委員長と共に参加。水野功R I 理事エレクトの示唆に富んだ基調講演、「元気なクラブを目指して」~参加して、行動して、クラブを活性化しましょう~を拝聴した後、2分科会に分かれての充実した一日研修でした。内容については本日会長の時間でかいつまんだお話をがあるとは思いますが、次回11月のクラブ研修会で少し触れさせて戴きます。

高 橋…沖縄の洞窟で不思議な形をした御神体に祈願したA R Eが無事成就しました。皆さんの願い事も叶います様に。ではまた18年後に。

三 谷… 9／16(土) ゴルフで熱中症になったみたいですね。ハーフを終えて食欲無く、ノンアルで済まし、茶店ではアイスで済ました。スコアは普段と変わりませんでしたが、風呂も成績発表も出さずに、ソファーで寝ていました。本日もまだ気分がすぐれません！

山 川… 卓話担当です。伝わる話が出来るかどうか心配です。

宮 内… 2週間お休みして、3週間ぶりです。寺井前S A A様お世話になりました。それとテーブルレイアウトが変わっていました。浦島太郎の気分です。

卓 話（研修委員会 担当）

「『あこがれのアメリカ』が消えた」

山川浩一郎 会員

近隣RCの例会日

9月 28日(木) 新居浜RC
(移動例会)

リーガ新居浜にてメーキャップの受付を予定しております。(事前連絡必要)

9月 28日(木) 観音寺RC
(観音寺商工会議所)

9月 29日(金) 伊予三島RC
(休会)

三島商工会館にて10時頃からメーキャップの受付を予定しております。

10月 3日(火) 観音寺東RC
(観音寺グランドホテル)

10月 3日(火) 新居浜南RC
(10/7に変更)

リーガ新居浜にてメーキャップの受付を予定しております。(事前連絡必要)

例会プログラム

10月 3日(火)
(出席委員会 担当)
出席表彰・誕生祝